
Rathaus-

gegründet 1861

Freitag , 23 . März 1973

Heute in der "Rathaus - Korrespondenz*

Blatt 540

Kommunal;

Kommunal/Lokal

Lokal

Kulturdienst;

U- Bahn - Station Karlsplatz ; Luft , Klima , Wärme

Lungenfunktionsanlage für RudolfStiftung
Diskussion über Umweltschutz

Kommende Woche ; Konferenz der europäischen Umwelt-
schutzrninister in Wien

Verkehrsmaßnahmen in der kommenden Woche;
Einengung der Ringstraße
WIG- Bus geht auf Europareise
Neubaugasse ; Umstellung am Wochenende

Bagger beschädigte Telefonkabel

Sternwartepark ; Ansichten eines Wieners

Nahost - Tournee des klassischen Schrammelquartetts

Chef vom Dienst 42 800/2971 ( Durchwahl)
Neue Fernschreibnummer ( 1 ) 3240

Eigentümer , Herausgeber , Verleger und Druck : Presse- und Informationsdienst der Stadt Wien — Presseforum — A 1016 Wien,
1 Volksgartenstr . 3 , Telephon 42800 Durchwahl Kl. 2971 - 2974 , FS ( 7 ) 5662 — Chefredakteur : Prof . Alois Brunnthaler — Für den

Inhalt verantwortlich : Stellv. Chefredakteur Robert Prosei



23 . maerz 1973 ’ ’ rathaus - korrespondenz * ’ blatt 541

kommunal/lokat :

kommende woche:
konferenz der europaeischen umweltschutzminist er in Wien

6 Wien , 23 . 3 . ( rk ) Wien wird kommende woche , vom 28 . bis

30 . maerz , tagungsort der ersten europaeischen fachminister-
konferenz fuer Umweltschutz sein , der beschluss zur abhaltung
dieser tagung war bekanntlich von den 17 regierungen der mitglieds-
laender des europarates im juni vorigen jahres beim europaeischen

gemeindetag in nizza gefasst worden , darueber hinaus werden jedoch
auch zahlreiche delegationen von nicht - mitgliedstaaten und inter¬

nationalen organisationen zu dieser wichtigen konferenz erwartet.

bei den bera -tungen wird es vor altem darum gehen , die

praktischen und konkreten fOrderungsmassnahmen , die in europa

entsprechend den beschluessen der wettkonferenz ueber Umweltschutz

in Stockholm ( juni 1972 ) durchzufuehren sind , zu eroertern.

dazu liegen drei konkrete themen vor : ’ ’ gestaltung der natuerlichen

umwett einschliesslich der erholungsgebiete im Zusammenhang mit

einem umfassenden Planungssystem ’ ’
,

’ ’ massnahmen zur erhaltung

des wildtierbestandes und der gebiete mit wissenschaftlicher

bedeutung ’ ’ und ’ ’ information , erziehung und ausbildung auf dem

gebiet der natuerlichen umwelt ’ ’ . ebenso wird von den delegierten

die moeglichkeit eines europaeischen abkommens fuer den

Umweltschutz geprueft werden.

die bedeutung dieser konferenz ist auch ersichtlich an den

delegationslisten : so kommen aus belgien gesundheitsminister

de saeger ( sic ) , aus daenemark kulturminister

mathiassen , aus deutschland tandwirtschaftsminister

e r t l und innenminist er genscher . aus island
ku 11usminister olafsson, aus norwegen umweltschutz¬

minister hetga g i t m a r k , aus Schweden landwirtschafts¬

minister bengtsson, aus der Schweiz innenminist er
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t s c h u d i und aus grossbritannien der staatssekretaer fuer
Umweltschutz , r i p p o n .

von oesterreichischer Seite werden an der konferenz gesundheits
minister dr . ingrid leodolter - als Vorsitzende -

, der
generalsekretaer des europarates , dr . toncic - sorinj ,
sowie Landeshauptmann felix s l a v i k , Landeshauptmann
dr . erwin w e n z l und stadtrat ing . fritz h o f m a n n
teilnehmen.
1008
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kommunal :

diskussion ueber Umweltschutz

2 Wien , 23 . 3 . ( rk ) in der letzten Sitzung des Planungsausschusses
kam es zu einer diskussion ueber wiener umweltschutzfragen ; beim
bericht zu einem antrag der oevp bezuegtich aktivierung des
beirates fuer umweltschutzfragen und wegen eines umweltgeneralplanes
erklaerte senatsrat dr . skopalik von der federfuehrenden

magistratsabteilung 22 , die bisherige arbeit des beirates sei so
fruchtbar gewesen , dass eine aktivierung nicht notwendig waere.
was die ausarbeitung eines alarmplanes ueber die luftguete an¬

gehe , so wuerde vom magistrat in kooperation mit zahlreichen

instituten die Schadstoffkonzentration der wiener luft laufend

kontrol liert . zudem sei bereits ein ausbau des rnessnetzes vor¬

gesehen . ein luftguete - alarmplan sei problematisch , weil der

grossteil der emissionen vom autoverkehr beziehungsweise vom

hausbrand herruehre , deren eindaemmung nur durch langfristige
massnahmen moeglich erscheine , auch der laerm beziehungsweise
die gewaesser wuerden selbstverstaendlich staendig kontrolliert.

man werde jedoch , erklaerte skopalik , im beirat die frage einer

weiteren Intensivierung pruefen , schliesslich hiess es in dem

bericht , dass an einem weiteren massnahmeprogramm mit

prioritaeten in den arbeitsausschuessen des beirates fuer fragen
des Umweltschutzes gearbeitet werde.

antragsteller gr . dr . strunz ( oevp ) kam in der

diskussion auf die frage eines umweltschutzgeneralplanes zurueck,
den es , wie die antwort ja zeige , eben noch nicht gaebe.
dr . skopalik replizierte , es muessten zuerst alle unterlagen er¬
fasst werden und dann erst sei die erstellung eines general¬

planes moeglich . der bericht wurde dann ebenso wie ein zweiter

ueber luftverunreinigung und laermentwicklung einstimmig zur
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k. enntnis genommen , dieser oevp - antrag zielte auf die festtegung
maximaler werte fuer die luftver unreinigung und laermentwicklung
ab . in dem bericht dazu wurde ausgefuehrt , dass derzeit

das gesundheitsministerium mit der ausarbeitung solcher hoechst¬

werte , die freilich nur empfehlenden Charakter haben koennten,
beschaeftigt sei . es waere daher unzweckmaessig , wenn Wien eigene
normen setzte.

0938
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kommunal :

u - bahn - station karlsplatz ; Luft , klima , waerme

7 Wien , 23 . 3 . ( rk ) ein bedeutender auftrag fuer die zentrale
u - bahn - station karlsplatz wurde nun vom hochbauausschuss des
wiener gemeinderates vergebene die anlagen fuer die lueftung,
klimatisierung und heizung des verkehrsbauwerks . allein fuenf

lueftungszentralen ( beim kuenstlerhaus , bei der evangelischen
schule , beim cafe poechhacker , beim otto wagner - stadtbahn-

pavillon und bei der opernpassage ) mit bis zu elf lueftungs - oder

klimaanlagen werden installiert , die waerme kommt via fernheiz-
anschluss . fuer diese arbeiten wurden 19,9 millionen Schilling
bereitgestellt.
1009

lungenfunktionsanlage fuer rudolfstiftung

5 Wien , 23 . 3 .
'
( rk ) im zuge des neubaus der krankenanstalt

rudolfStiftung ist unter anderem auch die Schaffung einer lungen¬
funktionseinricht ung vorgesehen , donnerstag genehmigte der

gesundheitsausschuss des gemeinderates fuer die zweite aus -

baustufe dieser anlage 1,3 millionen Schilling.

mit hilfe der verschiedenen apparate dieser anlage kann

unter anderem der Sauerstoffverbrauch und die kohlendioxydabgabe,
die leistung der Versuchsperson und das atemminutenvolumen bei

gleichzeitig aufgezeichnetem ekg festgestellt werden.

1004
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Lokal :

st ernwartepark:
an sichten eines Wieners

1 Wien , 23 . 3 . ( rk ) die ’ ’ rathaus - korrespondenz ’ ’ hat den briet
eines Wieners bekommen , der sich mit der Problematik der verbauung
des sternwarteparks beschaeftigt » ohne dazu Stellung zu nehmen,
halten wir diesen briet tuer interessant genug , um ihn den
redaktionen zur vertuegung zu stellen , und dies ist der Wortlaut:

’ 5 wieviel gitt kann man eigentlich im rahmen einer buerger-
initiative verspritzen , ohne dass vernutt auch nur zu Worte kommt,
es ist unverstaendlich , dass die sternwartepark - frage nicht in
Pressekonferenzen und presseaussendungen endlich klar - gestellt
wird , wie sehr sie geeignet ist , tatsachen zu vernebeln , geistige
haltungsschaeden heraufzubeschwoeren und unv er staen dliche reak-
tionen herbeizufuehren , ersieht man aus den diversen fernseh-
sendungen.

eine behandlung gegenueber der oeffentlichkeit koennte ich
mir ungefaehr in folgender form vor stellen:

’ was ist das fuer ein altersheim , welches zwar fuer die
aussicht seiner insassen prozessiert , diesen aber damit die
Chance wegnimmt , im park spazierenzugehen ?

was ist das fuer ein Staranwalt , der sich gegen akademischen

interessen dazu mobilisieren Laesst , gegen die bewegungstherapie
eines teiles der wiener bevoelkerung zu prozessieren , gegen die

zugaenglichkeit einer gruenflaeche aufzutreten ?

was ist das fuer eine zeitungsberichterstattung , die staendig
so tut , als ob es etwas zu retten gaebe und damit - nur um gegen
die roten zu demonstrieren - legitime interessen wissenschaftlicher

institute , der alten , der kinder etc . hintertreibt ?

was ist das fuer eine orf - information , die den unbeteiligten
Zuschauern des oesterreichbildes einen park suggeriert , wo de facto
keiner ist - zumindest kein oeffentlich zugaenglicher . und ob ein

unzugaengliches grundstueck mit ungepflegtem rasen und ungepflegtem
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baumbestand nicht besser zu nuetzen waere , sollte hoechstens die
Villenbesitzer der Umgebung kuemmern . dass nach dem bau dort mehr
pkw verkehren , kann doch wohl kein ernst zunehmendes argument sein -
das trifft ja fuer jede gegend zu ( rufz ) .

was ist denn das fuer ein personenkreis , der diese kampagne
so aufzuheizen versteht ? sind das vielleicht einflussreiche grund-
stueckbesitzer , die inmitten einer grossstadt in vornehmer isolation
zu bleiben wuenschen , deren private interessen durch mobilisierung
der oeffentlichkeit - also durch deren missbrauch - verteidigt
werden sollen ? welcher wohnungseigentuemer prozessiert denn , wenn

seine aussicht verstellt wird durch einen neubau ? was gilt denn

mehr - eigennutz oder allgemeinwohl ? oder handelt es sich um

politische wahlkampfStrategie , Stimmungsmache gegen regierung und

Stadtverwaltung , die solche interessen nicht Vorschub leisten ? ’

die angebotenen fragestellungen sollen bewirken , dass die damit

konfrontierten informationsempfaenger zumindest nicht kritiklos

zur kenntnis nehmen , was ihnen hier offeriert wird.

herbert lostak

nordmanngasse 5/4/11
1 21 0 Wien ’ ’

0934
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lokal . :

neubaugasse : Umstellung am Wochenende

4 Wien , 23 . 3 . ( rk ) die Umstellung der neubaugasse in eine
einbahn von der lerchenfelder strasse bis zur mariahilfer strasse
wird an diesem Wochenende vorgenommen : nach betriebsschluss der

autobuslinie 13 am samstag abend erfolgt die entsprechende

beschilderung , sodass sich die neubaugasse ab sonntag als einbahn

praesentiert . der einbahnige gegenzug wird durch die

route schadekgasse - nelkengasse - zollergasse - mondscheingasse -

kirchengasse - kelLermanngasse bis zur lerchenfelder strasse ge¬
bildet . diesen einbahnzug benuetzt auch die autobuslinie 13 auf der

fahrt vom 6 . zum 8 . bezirk.

1002

bagger beschaedigte telefonkabel

8 Wien , 23 . 3 . ( rk ) am donnerstag abend beschaedigte der

bagger einer baufirma , die beim u - bahn - bau in favoriten beschaeftigt
ist , in der favoritenstrasse naechst der gellertgasse vier von

insgesamt neun kabeln einer telefontrasse . dadurch wurde der

telefonverkehr im suedlichen teil favoritens lahmgelegt , rund

2 . 000 anschluesse sind von dieser stoerung betroffen , an der

behebung des Schadens wird seit donnerstag abend intensiv gearbeitet
doch wird es infolge der kompliziertheit der reparatur nicht

vor sonntag moeglich sein , die stoerung zur gaenze behoben zu haben.

1038
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richtigsten ung

Wien , 23 . 3 . ( rk ) durch ein technisches versehen wurde in unserer

meldung vom 20 . maerz , blatt 513 , nicht angefuehrt , dass bezirks-

vorsteher herbert watkerstorfer der zweitaeltesten

Wienerin , trau niaria kwapniewski , die glueckwuensche der bezirks-

v .orstehung zu ihrem 106 . geburtstag ueberbracht hat.

1235
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Lokal °

wig - bus geht auf europareise

9 Wien , 23 . 3 . ( rk ) buergermeister felix s L a v i k ver¬
abschiedete am freitag vormittag auf dem wiener rathausplatz den
wig - werbebus , der am montag frueh auf grosse europatournee -
zunaechst nach italien - gehen wird , fraeulein brigitte
wagner , die im fruehsommer des vorigen jahres auf grund
ihres Charmes und ihrer sprachkenntnisse aus einem kreis vieler
bewerberinnen zur miss wig gekuert worden war , erhielt aus den
haenden des Stadtoberhauptes den starterschluessei.

der buergermeister verwies darauf , dass die ausdehnung der
wig - werbung auf alte größeren europaeischen Staaten schon deshalb
wichtig sei , weil drei oder vier mitlionen besucher - die man
erwartet - in Oesterreich allein nicht mobilisiert werden koennen.

der wig - werbebus ist fuer fitmvorfuehrungen technisch ausge-
ruestet und fuer empfaenge eingerichtet , er wird insgesamt - zwei
europareisen absolvieren » eine in der zeit vom 26 . mai bis 26 . juni,
die zweite werbetournee ist fuer den herbst geplant , insgesamt wird
der wig - werbebus 20 . 000 kilometer zuruecklegen und 100 staedte im
ausland und spaeter auch im inland besuchen.

die Organisatorische Vorarbeit hat monate erfordert und ist
in Zusammenarbeit mit den stadtverwaltungen in jenen laendern,

^
die auf dem reiseprogramm stehen , geleistet worden , in jeder stadt,
die der wig - bus besuchen wird , wird zur bestimmten zeit ein park-
platz reserviert sein , werden terminisierte empfaenge gegeben und
die wig - werbefiLme vorgefuehrt.

an der offiziellen Verabschiedung nahmen auch der regierungs-
generalkomissar fuer die wig 74 , stadtrat kurt heller und
dessen amtskollegen maria j a c o b i , dkfm . alfred
hintschig und hubert p f o c h sowie stadtgarten-
direktor ing . alfred a u e r teil.
1 328
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lokal :

ver kehrsmassnahrnen in der kommenden woche:

einengung der ringstrasse ■

10 Wien , 23 . 3 . ( rk ) am mittwoch kommender woche beginnen die
arbeiten im kreuzungsbereich schottenring - wipplingerstrasse zur
erneuerung der fahrbahn . dieser kleine teil der ringstrasse ist
der letzte , der noch ein kopfsteinpflaster aufweist , die arbeiten,
die bis spaetestens 9 . april abgeschlossen sein muessen , haben
eine empfindliche behinderung des autoverkehrs der ringstrasse zur
folge , weil auf der einbahn ringstrasse nur jeweils eine fahr-
spur zur verfuegung stehen wird , zudem muss die wipplingerstrasse
bei der helferstorferstrasse fuer den durchzugsverkehr gesperrt
werden , die Umleitung erfolgt durch die helferstorferstrasse zur

schottengasse und weiter in die wipplingerstrasse.
1 344
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